



Fitch Ratings ratifica calificación México BBB+

Jul 29, 2016

Fitch Ratings informó que afirmó las calificaciones internacionales (IDRs) de largo plazo en moneda extranjera y local de México en BBB+ con Perspectiva Estable.. Las calificaciones de emisión de los bonos senior no garantizados en moneda extranjera y local también fueron afirmadas en BBB+.

De acuerdo a Fitch, las calificaciones de BBB+ de México se sustentan en la base económica diversificada del país y su historial de políticas económicas disciplinadas que ha afirmado la estabilidad macroeconómica y limitado los desequilibrios.

Opina que estas fortalezas contrarrestan las limitantes de calificación de México, las cuales incluyen su crecimiento económico históricamente moderado, debilidades estructurales en sus finanzas públicas, tales como reservas fiscales bajas en un contexto de cuentas fiscales dependientes del petróleo, así como un nivel relativamente bajo de intermediación financiera y debilidad institucional acentuada por incidencia alta de violencia relacionada con las drogas y por corrupción.

De acuerdo a la calificadora México ha sido afectado por el declive marcado en los precios del petróleo, la continua volatilidad financiera a nivel internacional y un sector industrial desacelerado en Estados Unidos (EE. UU.). A pesar de este entorno desfavorable, la economía ha probado ser relativamente resistente y las autoridades están ajustando las políticas económicas para adaptarse de manera oportuna y ordenada al nuevo entorno externo.

Agrega que el peso mexicano se depreció, la política monetaria se ha endurecido dos veces en 2016 en un acumulado de 100 puntos base (pbs) y el gobierno mantiene su compromiso con su plan de consolidación fiscal pese al impacto de los ingresos provenientes del petróleo. Además, Petróleos Mexicanos (PEMEX), la empresa estatal petrolera, anunció recortes de gastos para facilitar el ajuste a la nueva perspectiva del precio reducido del petróleo, los cuales, de ser ejecutados exitosamente, podrían disminuir los riesgos del balance general del soberano.

Fitch espera que el gobierno implemente ajustes en el gasto durante 2017 para alcanzar sus niveles objetivos de déficit de mediano plazo del sector público no financiero. En abril, el gobierno anunció su intención de recortar el gasto en 0.9% del PIB en 2017. Riesgos en la consolidación fiscal provienen de un crecimiento más débil, impactos futuros en el ingreso petrolero y dificultad para ejecutar los ajustes en los gastos.

La implementación de los recortes de costos en PEMEX será importante para prevenir el deterioro fiscal y reducir un elemento relevante para la incertidumbre fiscal en general en el futuro.

Víctor M Ortiz Niño